

Protokoll der Sitzung vom 01.07.2025

- Ort:** Pfarrheim in Traben-Trarbach
Beginn: 19:30 Uhr
Ende: 21:10 Uhr
Anwesend: Anke Ketting, Rita Löwen, Hubertus Kesselheim, Rosemarie Calounod-Wöhl, Corina Röhl, Margret Stommel, Pfarrer Matthias Hermes, Pater Jijo
- Entschuldigt:** Patrick Baum, Josef Fritzen, Gertrud Hauth, Gisela Burg, Karla Müllers, Heidi Nalbach, Bernd Liesenfeld
Als Vertreter des Verwaltungsrats: Andreas Künster
- Leitung:** Margret Stommel

Tagesordnung:

1. Impuls und Begrüßung durch Frau Margret Stommel

2. Das Protokoll der vergangenen Sitzung wird ohne Beanstandung genehmigt.

3. Rückblick auf Pfingsten und Fronleichnam

Pfingsten:

Zum Gottesdienst kamen wenige Besucher. Die wetterbedingte Unsicherheit über den Veranstaltungsort und die Klappstuhl-Idee hat offenbar die Leute abgeschreckt. Auch der Wechsel der Uhrzeit war für die Resonanz negativ. Daher wird folgendes für das nächste Jahr festgelegt:

Der Gottesdienst findet um 11:00 Uhr bei gutem Wetter auf dem Kirchenvorplatz in Trarbach statt, bei schlechtem Wetter in der Kirche. An diesem Ort ist eine kurzfristige Verlegung der Messe in die Kirche ganz einfach möglich. Der Gottesdienst soll dafür vielfältiger gestaltet werden, z. B. mit mehrsprachigen Fürbitten und dem Vater Unser in mehreren Sprachen, vorgetragen von Leuten aus unterschiedlichen Ländern. Dazu sollen Gottesdienstbesucher angesprochen werden, überlegt wird auch, nach dem Gottesdienst Fingerfood aus verschiedenen Ländern anzubieten.

Fronleichnam:

Der Ausfall des Bustransports nach Reil hat sich als nicht so gravierend für die Besucherzahlen erwiesen (20 Leute weniger). Die Idee der Pizza-Kartons fand eine große Resonanz, nicht nur Kinder in Schule und Kindergarten bastelten, sondern auch die Senioren des Ida-Becker-Hauses. Dort wurde ein Altar mit Monstranz am Ufer aufgebaut und die Blumenkartons wurden ausgestellt. Im nächsten Jahr sollte dort unbedingt ein Stopp eingelegt werden, um den Einsatz der Senioren und ihrer Betreuer zu würdigen. In Kröv hatten die Schützen nicht nur einen Altar aufgebaut und Salut geschossen, sondern auch die Senioren im Seniorenheim abgeholt und zur Mosel gebracht.

Insgesamt gaben alle nur positives Feedback: verschiedene Gäste aus dem Saarland und aus Limburg hatten das Angebot im Internet gesehen und sind extra zur Fronleichnamsprozession angereist. Diese sollte, wenn möglich, im nächsten Jahr größer beworben werden.

Die Kinderkatechese wird im Flyer angekündigt.

4. Königsausstellung im August

Die Flyer und Plakate zum Bewerben der Ausstellung sind fertig und werden verteilt. Für die Inszenierung des Stückes „Der Gendarm“ am 20.08. sucht Hubertus Kesselheim noch Sprecher.

5. PGR-Wahlen

Für die PGR-Wahlen im November muss bis zum 01.08. dem Bistum ein Wahlausschuss gemeldet werden. Rita Löwen, Anke Ketting, Margret Stommel und Karla Müllers stellen sich dafür zur Verfügung. Karla Müllers wird Wahlbeauftragte. Die Größe des zu wählenden PGRs wird auf 10 Personen reduziert. Wahlvorschläge müssen bis 12.09. eingereicht werden. Die Entscheidung, ob mit Briefwahl oder im Wahlbüro gewählt wird, wird bis zur nächsten Sitzung verschoben. Vorher wird mit dem Bistum geklärt, ob für die Urnenwahl an jeden Wahlberechtigten eine Wahlbenachrichtigung verschickt werden muss und wer die Portokosten trägt. Bzw. ob das Bistum die Portokosten bei einer allgemeinen Briefwahl übernimmt.

6. Informationen aus dem Verwaltungsrat

Es ist ein Antrag auf Übernahme der Kosten der Fledermaus-Schäden am Reiler Kirchendach gestellt worden.

7. Verschiedenes

- a) Die Veranstaltungen zu den Jubiläumsjahren sollen verstärkt in den Gottesdiensten kommuniziert und beworben werden.
- b) Für den Kröver Gregorius Schouppe Gottesdienst hat Herr Hermes Kontakt zu einem Pfarrer in Echternach aufgenommen.
- c) Für die Veranstaltungen in Traben-Trarbach wurde eine Arbeitsgruppe gebildet, die auch schon zahlreiche Termine und Ideen rund um die Ausstellung koordiniert.
- d) Termin der letzten Sitzung vor der neuen Wahl im November ist der 23.09.
- e) Der PGR bedauert, dass das Reiler Patronatsfest nicht in einer Sitzung kommuniziert wurde und dass die Werbung dafür ohne Logo der Pfarrei und am PGR vorbeigelaufen ist. Sicher hätten die Reiler Ehrenamtlichen unterstützt werden können.
- f) Für die Tour nach Echternach sind 36 Leute angemeldet
- g) Corina Röhl fragt an, ob für das Fest 300 Jahre St. Remigius Kirche Kröv am 28.09. Einladungen an alle ehemaligen Pastöre und Mitarbeiter verschickt werden sollten und wollte die erstellte Liste überprüfen auf fehlende Namen. Dabei kam der Gedanke auf, auch Bürgermeister, VB-Bürgermeister, Verwaltungsrat und Kloster Springiersbach einzuladen.

Die nächste PGR-Sitzung findet am 23.09.2025 in Traben-Trarbach statt.

Protokoll: Corina Röhl